
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE SETIEMBRE DE 1796.

Stockolmo 20 de Julio.

Habiéndose intentado mudar el curso del rio Indal, que corre por Sundsvall, en la provincia de Jutlandia, rompiéron sus aguas una noche con tanta violencia el nuevo cauce por varias partes, que en brevísimo tiempo quedó anegada una extension de pais de 9 millas, arruinando el ímpetu del agua todas las habitaciones, molinos, barcos &c.: de suerte que es grandísimo el número de personas que se hallan reducidas al último estado de miseria.

Dresde 1º de Agosto.

Se ha publicado aquí la declaracion siguiente dada el 26 de Julio: „S. A. S. Electoral de Saxonia no ha tomado parte alguna en la presente guerra como Potencia beligerante, pues solamente en calidad de Estado del Imperio cumplió con las obligaciones que en esta parte le imponia la Constitucion Germánica; y deseando ansiosamente que cesasen las calamidades de esta guerra destructiva intentó mas de una vez apresurar la conclusion de la paz mediante sus votos y dictámen en la Dieta del Imperio, y sus representaciones eficaces. Son estos unos hechos generalmente sabidos. Las medidas que dictan á S. A. S. Electoral la prudencia y la actual situacion de las cosas, no son ménos conformes á los principios que ha manifestado constantemente, y de los cuales no se apartará en caso alguno. La resolucion que acaba de tomar de reunir un cuerpo de tropas en las fronteras de sus Estados y del Círculo de la Alta-Saxonia, de donde dista ahora muy poco el teatro de la guerra, no puede dar motivo á interpretaciones falsas, y sin embargo para no dexar duda alguna en esta parte ha juzgado conveniente el Elector declarar expresamente que dicha reunion de tropas no tiene otro objeto que el de resguardar contra toda violencia extranjerá los Estados de S. A. S. Electoral y
los

los de los demas Príncipes del Círculo de la Alta-Saxonia, que sobre ello se han convenido con el Elector; por consiguiente se trata meramente de medidas defensivas, y de ningun modo de operaciones ofensivas contra nadie, fuera de las fronteras de los Estados del Elector y del Círculo de la Alta-Saxonia, de que es Director S. A. S. Electoral.”

A tenor de esta declaracion todo el ejército de Saxonia, excepto el cuerpo de 10000 hombres, que sirve como contingente en el ejército Germánico, tiene orden de ponerse en el pié de guerra y marchar al instante á las fronteras para defenderlas de todo ataque. Ya de antemano se hallaban hechos todos los preparativos: los almacenes están abastecidos, las armerías bien provistas, y la artillería en el mejor estado: de forma que de nada carecerán nuestras tropas, las cuales forman uno de los mejores cuerpos de ejército de Europa. Los demas Príncipes de la rama Ducal seguirán el exemplo del Elector, y formarán un cordon en su pais, á cuyo efecto se retirarán del ejército del Imperio los cazadores de Saxonia-Weymar. Háblase asimismo de una conferencia que entre todos los Príncipes de la Casa de Saxonia se celebrará en Eisenach para concertar las medidas que mejor parezcan en la actual crisis. — No obstante estas varias disposiciones es general el sobresalto en todo este pais.

Ratisbona 3 de Agosto.

Ha salido de esta ciudad una diputacion de la Dieta que va al cuartel general de Jourdan para tratar de la neutralidad de Ratisbona.

El 30 de Julio se publicó un decreto del Senado mandando salir de aquí á todos los emigrados Franceses, y prohibiendo á los habitantes los oculten ó les den asilo en sus casas.

De Viena escriben que el Emperador respondió á las representaciones de los Diputados de Nuremberg que las presentes circunstancias no le permitian mezclarse ahora en el asunto de sus quejas.

Coblentza 6 de Agosto.

Ayer se traxo aquí de Valendar un globo aerostático, y á las 5 de la tarde se echó para reconocer la plaza de Ehrenbreitstein, cuyo Comandante mandó al momento tirarle bombas y obuses; una bomba hubo de dar en la máquina, cerca de la qual reventó. Para librarse del peligro baxó inmediatamente el balon; mas á

poco rato volvió á subir, y dió la vuelta á la fortaleza, que hizo un fuego muy vivo, pero inútil porque se hallaba fuera de tiro. El observador que iba en él hizo su reconocimiento, y volvió á baxar sin daño. Créese que mañana si el tiempo está despejado repetirá sus observaciones.

Aunque los sitiadores cañonean rara vez aquella plaza, han adelantado de tal modo sus obras que pueden dañar á fusilazos á los sitiados.

Weezel 8 de Agosto.

Avisan de Pirmont que nuestro Soberano el Rey de Prusia salió de allí el 30 de Julio para restituirse á Berlin, de donde escriben haberse dado orden á otros 3 Regimientos para ponerse en estado de guerra á fin de reforzar el cuerpo de observacion inmediato á Minden.

Una Gazeta que se imprime en esta ciudad ha publicado el siguiente artículo: „Luego que las tropas Austriacas hayan evacuado enteramente el Imperio, y quizá en todo este mes, se verá en el sistema político de Europa una gran mudanza, de que resultará una paz general en el continente, fundada en principios que prometen no podrá turbarse en mucho tiempo.”

Francfort 9 de Agosto.

Una carta escrita el 28 de Julio en el cuartel general del Archiduque Carlos, en Neuberg entre Donauwerth é Ingolstadt, dice: „El Archiduque ha recibido dos correos de Viena, el uno del Emperador, y el otro del Consejo Aulico de guerra. En los pliegos del primero le encarga S. M. Imperial que no sacrifique ya inútilmente las tropas para atender á la seguridad del Imperio, excepto de la Baviera y los Principados de Saltzburgo y Passau, los quales por su natural situacion son capaces de defensa sin exponer demasiado los exércitos. Manifiesta S. M. Imperial á su hermano el profundo dolor que le causan los sucesos acontecidos en el Imperio Germánico por la conducta poco amistosa de varios de sus aliados, especialmente el Rey de Prusia. Le comunica ademas que ha enviado al Baron Degelmann, su Ministro en Basilea, los Comisarios y Secretarios Baron de Kresselberg, Baron de Wintersbach, y Mrs. Guatimel y Greiffenegg, para que le ayuden con sus luces, y traten de una nueva negociacion de preliminares de paz. — El Consejo Aulico de guerra comunica al Archiduque Carlos las instrucciones que debe adoptar de acuerdo

con

con el Feld-Mariscal Conde de Würmser á fin de conservar entre los dos ejércitos libre comunicacion, y defender con todos sus esfuerzos la ciudad y fortaleza de Mantua. Al mismo tiempo le avisa que un nuevo ejército, en que habrá 40⁰⁰⁰ Húngaros, se está arreglando para asegurar los Estados hereditarios si llega el caso de que sean acometidos.”

Parece que el intento del Archiduque Carlos es reconcentrar todas las fuerzas Austriacas en la orilla derecha del Lech, apoyando su derecha en el Danubio y su izquierda en el Tirol para concertarse con el ejército de Würmser.— Un refuerzo de 15⁰⁰⁰ hombres camina á marchas forzadas por Bohemia para aumentar las tropas del Archiduque; y si no se ajusta la paz, harán los Imperiales sus últimos esfuerzos en las fronteras de los Estados hereditarios.

Segun cartas de Saxonía ha retirado el Elector su contingente del ejército, y ha solicitado la mediacion del Rey de Prusia para su pronta paz con la República Francesa.

Una diputacion del Círculo de Franconia ha pasado al cuartel general de Jourdan para ajustar su armisticio.

Entre los muchos frutos y efectos que han cogido los Franceses en Bamberg y sus contornos se han apoderado de algunos barcos cargados con los tesoros de los Electores de Tréveris, Colonia y Maguncia, y una partida de 10⁰⁰⁰ relojes.

En un reconocimiento que hizo el General Jourdan por el confluente del Mein y el Rednitz, acompañándole el Comisario Joubert y varios Oficiales superiores, se vió de improviso acometido y rodeado por una partida numerosa de caballería Austriaca, que indubitablemente los hubiera hecho á todos prisioneros á no haber acudido un Regimiento de Corazas de la vanguardia Francesa, que atacaron á los enemigos y libraron de aquel riesgo á su General.

Lóndres 13 de Agosto.

Ha nombrado este Soberano á Mr. F. Jackson para su Embaxador cerca de la Puerta Otomana.

Acaba el Almirantazgo de recibir noticia de que habiendo la esquadra del Caballero Warren encontrado un convoy Frances sobre las costas de Francia, lo atacó y echó algunas embarcaciones á pique, obligando á otras á dar á la costa.

Por orden del Gobierno se están alistando con toda brevedad

dad 12 navíos de línea, cuyo destino se ignora: dícese que los mandará el Caballero Alan Gardner. También se enviarán refuerzos al Mediterráneo.

Mr. Hammond, que salió de Lóndres el 3 con Mr. Taylor y dos Mensajeros de Estado, llegó el 8 á Cuxhaven, de donde siguió su viage á Berlin. Aseguran que de allí pasará á Viena, y que en ámbas capitales tratará de negociaciones de paz.

Por avisos de América del 11 de Julio consta que la embarcacion Anglo-Americana nombrada Montevernon, de porte de 425 toneladas, que venia de Filadelfia á Inglaterra, fué apresada el 9 de Junio por un corsario Frances, que insistió en hacer legítima la presa porque los corsarios de aquella nacion están resueltos á apoderarse de los barcos de los Estados-Unidos que encuentren destinados para la Gran Bretaña, desde que se ajustó el tratado de comercio entre la Inglaterra y dichos Estados. De resultas de esta y otras noticias semejantes han subido extraordinariamente los seguros de dichas embarcaciones.

Haya 18 de Agosto.

El Ministro de la República Francesa residente aquí ha repetido sus instancias para que esta República establezca quanto ántes sea posible una forma de gobierno seguro y permanente, fundado en la unidad é indivisibilidad. Se acordó imprimir su carta en Frances y Holandes.

La muger de un Representante de la Convencion nacional Bátava acaba de dar á luz 5 hijos, y todos viven.

Basilea 13 de Agosto.

Una columna del ejército Frances ha llegado á Feldkerch en el Tirol, y el ejército de Rhin y Mosela y el de Italia no tardarán en unirse.

Paris 22 de Agosto.

Ayer noche partiéron de esta ciudad los Comisarios del Papa, por haberse roto aquí la negociacion de que estaban encargados, y haber enviado el Directorio ejecutivo sus poderes para concluir la á sus Comisarios en el ejército de Italia.

El Caballero Revel, Ministro del Rey de Cerdeña en Francia, y que firmó el tratado de paz con la República, se dispone también á partir por disposicion del mismo Gobierno.

El General Kleber ha remitido la siguiente carta, con fecha de Adelsdorf á 8 de Agosto: „A fin de executar mi proyecto de

atacar á los Austriacos en las dos orillas del Rednitz, entre Ebermanstadt y Hochstet, marchó hácia el rio Wisent la division de Lefevre, quien despues de ahuyentar á todos los enemigos, se apostó delante de Trugendorff, y desde allí despachó al Ayudante general Mortier con un batallon, 4 esquadrones y 2 piezas de artillería para atacar el puesto de Ebermanstadt defendido por 1200 hombres de infantería, 600 de caballería y algunos cañones; dióse el ataque con tal ímpetu que al cabo de una hora tuvieron que abandonar aquel puesto los enemigos, y por consiguiente quedó dicho General dueño de las dos orillas del Wisent. — El General Collaud tuvo orden de apoderarse de Forchheim; hallábase los enemigos en los llanos y en las alturas baxo las órdenes del General Wartensleben. Adelantóse con solos dos cañones la vanguardia de Collaud mandada por el Ayudante general Ney, y aunque la recibieron los enemigos con una descarga de 14 cañones, sin desanimarse Ney logró, despues de algunos ataques y reuniendo la astucia al valor, echar á los enemigos de sus primeros puestos, y recibiendo luego refuerzos obligó á los Austriacos á encerrarse en la plaza; no tardó el mismo Ayudante en intimar su rendicion, y como el Gobernador respondió que se entregaria luego que los Imperiales estuviesen bastante léjos para no molestarle, insistió el parlamentario Frances, y el Comandante capituló. Hallamos en la ciudad 70 cañones de bronce con muchas armas y municiones. — La division del General Grenier subió por la izquierda del Rednitz, y despues de una accion corta pero muy reñida se apostó en las alturas detras del rio Aich; uno de sus destacamentos se apoderó de la aldea de Villersdorff, en donde hizo 100 prisioneros, incluso un Oficial. Casi al mismo tiempo se presentó la division de Championnet cerca del Aich; todas las aldeas de ámbas orillas por el lado de Lauff estaban ocupadas por la infantería Húngara, y defendidas con gran número de cañones colocados en las alturas. Atacó Kray todos aquellos lugares, y aunque halló la mas tenaz resistencia, pues algunos puestos se ganaron y perdiéron hasta tres veces, al fin acometiendo con bayoneta calada puso en fuga á los enemigos. Sostenido este cuerpo por los de Bernadotte y Bonneau obligó á los contrarios á repasar el Rednitz, cuyo puente recogieron, retirándose precipitadamente á Nuremberg. El General Klein se ha apostado á la orilla de dicho rio; varios puestos Franceses se han colocado al

otro lado del Aich, y las patrullas se adelantan hasta el Aurach. El General Lefevre envió hoy una partida hácia Graffenberg.— Acabo de entregar el mando que me habian confiado al General Jourdan, que ya recobrado ha vuelto al ejército.”

Desde el cuartel general de Lauff escribe Jourdan con fecha del 12 que el dia anterior se puso en marcha para atacar á los enemigos; pero estos habian levantado su campamento en la noche del 10, retirándose hácia Sulzbach y Amberg. Las tropas Francesas se apostaron entre Lauff y Rothemberg; en esta última plaza entró el Ayudante general Ney, y encontró una guarnicion de 72 soldados Bávaros, á quienes dió libertad. Cogimos allí 40 cañones, 4 obuses, 5 morteros, y 40 quintales de pólvora. La division del General Bernadotte se ha destacado á la orilla izquierda del Pegnitz.

Carta del General Moreau escrita en su cuartel de Amiens:

„El dia 8 atacamos á los enemigos en el puesto de Neresherm, los rechazamos é hicimos 450 prisioneros. El 10, despues de haber reconocido anteriormente el pais, acometimos y derrotamos la vanguardia, la qual perdió otros 450 prisioneros. La noche y una terrible tempestad nos impidió seguir nuestras ventajas. Habiendo el Archiduque Cárlos recibido todos los refuerzos que esperaba de Galitzia y de lo interior del Austria, nos atacó el dia 11 por toda la línea; rechazó los primeros puestos del flanco derecho, y se adelantaron luego los enemigos hasta Heydnheim, en donde se hallaba la plana mayor que se retiró hácia Kenisbron: de suerte que teniamos á los enemigos á 4 leguas por la espalda, pero este movimiento no nos causó ningun desconcierto. Habia sido igualmente rechazada nuestra vanguardia; mas llegando los cuerpos de reserva, y dirigiéndolos convenientemente, se restableció el orden de batalla. El enemigo dirigia su principal esfuerzo contra nuestra derecha: el General St. Cyr defendió su puesto con el mayor valor aunque se hallaba rodeado de enemigos, y tambien se hallaba vigorosamente atacada el ala izquierda. Permittiéndonos el terreno recobrar la ofensiva atacó vivamente el General Dessaix á los enemigos, y los rechazó cogiéndoles 200 prisioneros. El cuerpo de caballería de reserva, colocado entre los dos ataques, contuvo á los enemigos, y les impidió penetrar por las dos alas. Ambos ejércitos, despues de 7 horas de batalla obstinadísima, recorrieron el campo con partidas de

de escucha; pero al amanecer executáron su retirada los enemigos. Era seguro el logro de un ataque; mas la falta de municiones, causada por la retirada del quartel general, nos ponía en la imposibilidad de arriesgar una acción que no hubiéramos podido sostener mas de dos horas por carecer de cartuchos; y tambien era indispensable que los puestos del flanco derecho recobrasen sus anteriores situaciones. Los enemigos habian colocado ventajosamente su vanguardia, y si hubiesen conservado el puesto que tenian el dia ántes, los hubiera atacado hoy mismo; pero se han retirado á la otra parte del Vernitz, y se dirigen á atravesar el Danubio. Nuestras tropas ligeras siguen el alcance, han llegado ya á Nordlingen, y todo el ejército las seguirá..... Enviaré las relaciones de estas tres batallas, no pudiendo absolutamente remitirlas hoy; hace 6 dias que casi no nos hemos apeado. Las tropas están sumamente fatigadas, pero las victorias las hace olvidar sus penas. Los enemigos confiesan haber perdido 700 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.—Acabo de recibir cartas del General Ferino: me comunica la entrada de nuestras tropas en Bergens, en donde hemos hallado 3 morteros, un obus, 4 culebrinas, 22 cañones, de 30 á 40 barcos grandes, y 400 sacos de avena, cebada y harina.”

El General Buonaparte escribe con fecha del 14 de Agosto desde Brescia en estos términos: „Los enemigos despues de su retirada ocupaban con muchas fuerzas la Corona y Montebaldo, y parecian en ánimo de mantenerse en aquellos puestos. Allá marchó Massena el dia 11, y se apoderó de Montebaldo, la Corona y Preabolo; cogió 7 cañones, y 400 prisioneros. El 12 mandé á los Generales Soret y St. Hilaire fuesen á la Roca-de-Anfonce, en donde aparentaban los enemigos querer detenerse. Logróse la empresa: forzamos aquel puesto, dimos con los enemigos en Lodron, y al cabo de una refriega nos apoderamos de sus bagages, 6 cañones, y 1100 prisioneros. Augereau atravesó el Addige, persiguió á los enemigos hácia Roveredo, é hizo algunos centenares de prisioneros.—Tienen los Austriacos en Mantua 400 enfermos.”

En el puerto de Havre de Gracia ha entrado poco hace la embarcacion Americana nombrada Sally, procedente de Charlestown, de donde salió 35 dias ántes: su Capitan refiere que se padeció allí un incendio muy terrible, en el qual ardiéron al pié de

de 300 casas y algunos edificios principales; régulanse en 600 familias las que han quedado sin habitacion, y la pérdida en mas de 2,500 libras sterlinas; hubo muchas personas heridas, pero solamente 3 perdiéron la vida.

Lisboa 30 de Agosto.

Ha hecho S. M. una numerosa promocion de Xefes, Capitanes y Subalternos de los Regimientos de infantería y caballería.

Con fecha de 1º de Agosto ha dirigido S. M. quatro decretos al Consejo de Guerra: por uno de ellos manda que los Regimientos de Artillería de su ejército y marina se aumenten hasta el número de 1200 plazas cada uno: que los Regimientos de su Real Armada se constituyan en el mismo pié que los de Artillería, y que el Regimiento de infantería de Lippe se complete en la misma proporcion: determinando ademas que todos los Regimientos de infantería de su ejército se aumenten hasta nueva órden al número de 938 plazas: todo ello en conformidad de los planes que acompañan al decreto; finalmente dispone S. M. que los Regimientos de caballería se pongan en el pié de 603 hombres y 565 caballos en la forma que se previene.

Madrid 13 de Setiembre.

Aunque el público tiene repetidas pruebas de la integridad y pureza con que se observan las órdenes de S. M. relativas á la recaudacion de arbitrios, y aplicacion de su total importe á la extincion de Vales Reales encargada al Consejo, ha parecido conforme á sus soberanas intenciones dar una noticia individual del producto de cada arbitrio recaudado en dinero efectivo, y que ha entrado en el arca de tres llaves de la Tesorería general, en la forma siguiente:

Por el 10 por 100 de Propios y Arbitrios del Reyno.....	6.782,248. 12.½
Por los derechos de la extraccion de plata.	1.682,250. 25.
Por la contribucion extraordinaria de 4 y 6 por 100 sobre frutos civiles.....	6.279,671. 23.½
Por el subsidio extraordinario del Estado Eclesiástico.....	7.148,519. 7.½
Por los frutos y productos de las vacantes de Dignidades, Prebendas y Beneficios.	291,664. 31.
De los 4 millones de reales anuales sobre el producto de la sal.....	2.426,229. 17.

Del

Del 15 por 100 de bienes adquiridos por manos muertas.....	94,391. 3.
Idem de los vinculados.....	66,170. 30.
De capitales recibidos en efectivo por Cédulas del Real Empréstito.....	230,000.
Por ofertas ó donativos con el preciso destino á la amortizacion de Vales.....	40,000.
Por sobrante del año próximo pasado.....	6,950. 22.

Ademas de estas sumas recaudadas en dinero efectivo, se han recogido en especie de Vales 611,962 rs. y 26 mrs. pertenecientes los 482,743 rs. y 10 mrs. al arbitrio del 10 por 100 de Propios, y los 129,219 rs. y 16 mrs. restantes al del 4 y 6 por 100 de frutos civiles, cuya cantidad ha realizado y puesto en efectivo dinero la Tesorería encargándose de los Vales. Reunidas todas estas sumas ascienden á la cantidad de 25.660,059 rs. y 27 $\frac{1}{2}$ mrs. de vellon, con la qual pueden extinguirse y amortizarse 2839 Vales de 600 pesos, empezando por el número 1171 en adelante. Y teniéndose como se tiene dado aviso en la Gazeta del Viérnes 2 del presente mes, que desde el dia 1^o de él hasta 15 de Octubre próximo se reciben para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 600 y 300 pesos que comienzan en el número 1171, y concluyen en el 34,167; se previene á los tenedores de Vales de 600 pesos de la primera creacion de 20 de Setiembre de 1780, que en el presente año se han de extinguir y amortizar 2839, empezando desde el núm. 1171, pagando en dinero efectivo sus capitales y réditos devengados; y verificada la cancelacion se anunciará al público para que le conste los Vales que quedan extinguidos, cancelados y fuera del comercio, con expresion de sus números, para evitar toda contingencia: y á fin de que nadie pueda alegar ignorancia, se da el presente aviso.

Para evitar la pérdida de Vales Reales, que se reclama frecuentemente por los interesados como extraviados en el correo, se diéron por la Direccion varias providencias, y sin embargo de haber resultado que su falta no está en las Administraciones ni en sus dependientes; con todo, como semejantes reclamaciones públicas perjudican al buen giro y direccion de la correspondencia, se ha servido mandar el Exc. Sr. Príncipe de la Paz se admitan á los que se presenten á certificarlos, pagando solo la mitad del derecho que deberian adeudar, siempre que se envíen sin otra cubier-

bierta que dos faxas para distinguirlos de los demas papeles; lo qual se ha prevenido para su cumplimiento á todos los Administradores, y se hace saber al público.

El 20 de Julio remitió D. Julian Solana y Aróstegui, de Málaga, á D. Matias Mariano Maestre, de la villa de Priego, ó la de Valdeolivás en la Alcarria, dos Vales Reales, uno de 300 pesos de 1.º de Febrero, número 133,437, y otro de 150 de 15 de Setiembre, número 199,332, endosados por D. Hermenegildo Zapata, caxero de D. Antonio de Gandarillas, Tesorero de aquella Aduana, á favor del expresado D. Julian, y por este al enunciado D. Matias; y habiéndose extraviado la carta en que iban, el que tuviere noticia de ellos los enviará al propio Maestre á la villa de Valdeolivás, ó á D. Genaro Faustino Rincon en esta Corte, calle de la Salud, frente al número 3, quarto segundo.

Por el correo del 30 de Agosto se dirigió á D. Diego Lletget, residente en Arenas de Extremadura, otro Vale Real de 150 pesos, creacion de Marzo, número 28,001, endosado á dicho sugeto, y sin mas endoso: y habiéndose extraviado, quien lo hallare lo remitirá en Madrid á D. Francisco Font, calle de Sta. María del Arco, número 29, quarto principal, ó en Arenas al expresado Lletget.

Elementa Philosophiae in adolescentium usum ex probatis auctoribus, adornata à Fr. Laurentio Altieri, Min. Conv. El aprecio que ha merecido en Italia esta Filosofía se manifiesta por las nueve ediciones que ha tenido en pocos años. Su autor, siguiendo el método eléctrico de filosofar, toma lo mejor de los antiguos y modernos, y sin adherirse á ningún partido ni escuela adopta únicamente lo que halla conforme á la verdad. Empieza su Filosofía por la Aritmética y Geometría, despues sigue la Lógica y Metafísica, y concluye con la Física general y particular. Al paso que establece las verdades filosóficas, refuta de propósito los errores de los Materialistas, Deistas é incrédulos; de modo que su obra ofrece el preservativo de las máximas perniciosas de los sofistas modernos. El editor, viendo que esta obra era apreciada tambien entre nosotros, ha querido proporcionarla á la juventud Española, mejorada infinitamente en la correccion y parte tipográfica, y para ello publica esta décima impresion hecha en la Imprenta Real en quatro tomos en 8.º prolongado. Se hallará en las Librerías de Alonso, calle de la Concepcion y de la Almudena; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Pajáres, y en Barcelona en la de Suarez.

Sermones para las Dominicas del año, y misterios mas clásicos de Jesuchristo y de Maria Santísima: cada uno contiene por exórdio la exposicion literal del Evangelio con arreglo á los intérpretes Sagrados; á su fin se propone un asunto moral de los mas útiles, el que se continúa en el resto del Sermon, fundándolo con autoridades de la Escritura y Santos Padres hasta que se forma el Evangelio correspondiente, procurando con especialidad desde entónces mover la voluntad con la mayor eficacia hasta concluir con el Acto de contricion: su autor el Lic.

en Sagrados Cánones D. Joachín Antonio de Eguilèta, Presbítero y Capellan mayor de la Iglesia de S. Ignacio de Loyola de esta Corte: 4.^a impresion. Se hallará en la Imprenta y Librería de Ortega, junto al coliseo de la calle de la Cruz.

Historia de los quatro últimos siglos de la Iglesia desde el cisma de Occidente hasta el reynado de nuestro Santo Padre Pio VI: escrita en italiano por el R. P. Fr. Felipe Angel Becchètti, del Orden de Predicadores: tomos 8.^o, 9.^o y 10.^o Roma 1796. Se hallarán con los anteriores en casa de Baylo, calle de las Carretas.

Sumario de la Historia Eclesiástica y de la de España en verso heroyco; por el P. Joseph Francisco de Isla. El 1.^o añadido desde la mitad del siglo precedente, en que le dexó su autor, hasta la época actual; que pueden aprenderse de memoria á fin de revocar las materias que por extenso se hayan leído: segunda edicion. Se hallarán á 2 rs. en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Correa, frente á las gradas de S. Felipe; de Duran, calle del Arenal; y en el puesto del Diario, plazuela de Sto. Domingo.

Tratado de las enfermedades periódicas sin calentura, ó sea historia de estas enfermedades, con el verdadero método de curarlas; por Mr. Federico Casimiro Medicus, Médico de la guarnicion de Manhein, é individuo de varias Academias: traducido del frances por D. Santiago García, Académico de Número de la Real Academia Médica Matritense &c. &c. Esta obra, única en su especie, está dividida en tres partes. En la 1.^a se presenta la historia de las enfermedades periódicas: 1.^o de las que afectan el cuerpo en general, v. g. la apoplexia, epilepsia, letargo, temblor &c.: 2.^o de las que ocupan la cabeza, como los dolores de cabeza, xaqueca, optalmia, sangre de narices &c.: 3.^o de las que atacan el pecho, v. g. el asma, tos, esputo &c.: 4.^o de las que acometen al baxo vientre, como el dolor de estómago, hipo, vómito de sangre &c.: 5.^o de las que se apoderan de las extremidades, v. g. un dolor periódico en los brazos, la erisipela &c. En la 2.^a parte ofrece una teoría sobre las causas de estas enfermedades, haciendo ver que sus síntomas tan diversificados no son mas que un género particular de una clase principal, y que las causas primordiales (segun la experiencia) son el estómago, los intestinos y las impurezas que residen en estas partes. En la 3.^a finalmente se ocupa todo en la práctica, dando una ojeada sobre las enfermedades periódicas solamente, y mostrando la aplicación que se debe hacer de los preceptos para curarlas con facilidad. Se hallará en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á las gradas de S. Felipe el Real; y en el puesto de Muñoz, portal del Buen-Suceso, calle de Alcalá.

Estampas que representan los trages que usan los individuos del Directorio ejecutivo de Francia. Se hallarán iluminadas con sus colores propios en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

EN LA IMPRENTA REAL.